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小坂田公園再整備計画（案）に対するパブリックコメントの結果 

 

 

小坂田公園再整備計画（案）について、パブリックコメントを実施したところ、市民の皆様から貴重なご意見をお寄せいた

だきありがとうございました。 

お寄せいただきましたご意見について、塩尻市の考え方をまとめましたので公表します。 

 

 

１ パブリックコメント概要 

（１）意見募集期間   令和２年３月２３日から令和２年４月１７日まで 

（２）担 当 部 署   建設事業部都市計画課整備係 

（３）資料の公表場所   市役所窓口、各支所、市ホームページ 

（４）意見の提出方法   書面、郵便、ＦＡＸ、電話、電子メール、電子申請 

 

 

 

２ 意見の提出者数     ２２８人（うち、個別での提出者２６人、連名での提出者２０２人） 

 

 

 

３ 意見総数        １１９件 

注）お一人から複数のご意見を記入いただいた場合、その意見の数すべてを総数に計上しています。 

連名で記入いただいたご意見につきましては、一つの意見として総数に計上しています。  
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４ ご意見の内容及び塩尻市の考え方 

No 分類 ご意見の内容 塩尻市の考え方 

1 
全般 

（８件） 

・大変素晴らしい計画ありがとうございます。よろしくお願

い致します。 

・計画の素晴らしさに感激。ありがとうございます。 

・大変すばらしい計画。子どもたちに夢と希望を与えてプロ

スポーツを近くで見せる良い機会になると思う。 

・塩尻市内外より公園利用者を増加させるための再整備計画

に賛成。 

・完成が待ち遠しく、親子で楽しみにしている。開園したら

遊びに行きたい。 

・全体的に良い。より人が集まり今後有効に利用できる施設

としていただきたい。 

・計画に賛成である。 

・全体的に良い計画だと思う。 

・小坂田公園再整備計画（案）について賛成のご意見

をいただき、ありがとうございます。小坂田公園を

市民の皆様が憩え、魅力ある公園とするために、コ

スト意識を持ちながら事業推進に努めてまいりま

す。 

2 
全般 

（２件） 

・スポーツ振興・地域振興に貢献する事業であり、コンセプ

ト重視にて事業縮小がないように実施を御願いしたい。 

・今は行かなくなってしまったが、この計画を知って行って

みたいと思った。子どものための施設もありとっても良い

と思う。ぜひ完成してほしい。 

・計画スケジュールのとおり、本年度から市民プール

の解体工事に着手し、５ヵ年計画で整備を進めてま

いります。 

3 
全般 

（１件） 

・塩尻市には、そこを目的として行くような公園がなく、公

園へ行くときは松本市にあるアルプス公園や芳川公園に

行くことが多い。遊具もあり、夏は水遊びもでき自転車に

乗って遊べるスペース、フリーに遊べる広場がある公園

は、子育て世代で賑わうと思う。 

・いただいたご意見を参考に、市民の皆様が小坂田公

園に行きたいと思っていただける公園整備に取り組

んでまいります。 
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No 分類 ご意見の内容 塩尻市の考え方 

4 
全般 

（１件） 

・小坂田公園は駐車場が広く停めやすく、又、公園自体も広

く、綺麗に整備されていて気持ちの良い場所。たくさんの

思い出があり、なるべく形は変えないでもらいたい。小坂

田公園がより良い場所になることを祈っている。 

・ニーズの変化を踏まえた施設の用途変更、老朽化施

設の再整備・改修を行う計画ですが、できるかぎり

現在の地形を残し、既存の施設を活かした整備とな

るよう配慮いたします。 

5 
全般 

（１件） 

・ゲートボールなどの高齢者向けと子ども・若い人などが集

まる場所となることを希望する。 

・市内唯一の総合公園として、幅広い世代の方が憩え

る公園を目指して、整備に取り組んでまいります。 

6 
サッカー場 

（３件） 

・小坂田公園で試合観戦ができること、夢のようでうれしい。 

・小坂田公園で試合観戦できることに感謝。 

・塩尻市に松本山雅ＦＣの練習拠点ができることは、とても

うれしい。全力で応援したい。 

・サッカー場の整備実現に向けて、努めてまいります。 

7 
サッカー場 

（４件） 

・一人でも多く座れるよう観覧席を広くしてほしい。 

・かりがねサッカー場（松本市）での観客は 1,000人ほどに

なることもあるので、多目的広場（天然芝サッカー場）の

観覧席の拡張を要望する。 

・松本山雅ＦＣの練習試合では観客が 1,000人程度集まるこ

ともあるので、観覧席が少ないようにも思う。 

・ベンチよりもシートや椅子を持参する形式にしてはどう

か。維持費もかからず、多目的にスペースを活用できる。 

・観覧席の規模につきましては、費用や他事例を踏ま

え、詳細設計で検討してまいります。 

8 
サッカー場 

（１件） 

・松本山雅ＦＣキャンプ後の始動開始日に合わせてサッカー

場の利用開始月の前倒しを御願いする。ハイブリッド天然

芝等の採用により、２月下旬又は３月初旬にしていただき

たい。 

・サッカー場の利用開始月につきましては、気象条件

等を踏まえ、サッカー場を管理する指定管理者の判

断により利用を開始していくことになります。 
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No 分類 ご意見の内容 塩尻市の考え方 

9 
サッカー場 

（２件） 

・松本山雅ＦＣの誘致は、塩尻市の活性化に寄与する。 

・松本山雅ＦＣで皆が元気になる。天然芝を希望する。 

・市全体の活性化に寄与するように、松本山雅ＦＣの

利用も含め、小坂田公園の魅力を高めてまいります。 

・サッカー場のメインピッチは、天然芝（ハイブリッ

ド芝を含む）のコートを予定しています。 

10 
サッカー場 

（１件） 

・サッカー場メインピッチは、人工芝にした方が、維持管理

費等からみても良いと考える。 

・「怪我をしにくい環境での健康増進に寄与すること」

「松本山雅ＦＣトップチームも利用すること」を想

定し、天然芝を選定しました。 

・維持管理費につきましては、現在の小坂田公園管理

費と概ね同程度となるように、全体の見直しを行い

ます。 

11 
サッカー場 

（３件） 

・松本山雅ＦＣの利用だけでなく、地元の少年サッカークラ

ブの練習や試合も優先して使用出来るようにアピールを

すると良い。 

・県外の大学のサークル等の合宿等で利用を呼びかける。市

内で宿泊できればなお良い。 

・ラグビー、アメフト等にも利用できる活用を検討したらど

うか。 

・地元チームを含む一般利用者と松本山雅ＦＣの利用

割合につきましては、市サッカー協会と協議を重ね

た上で、概ね５０％ずつとすることを想定していま

す。また、サッカー以外の多目的な利用を想定した

設計・運用計画を検討してまいります。 

12 
サッカー場 

（１件） 

・松本山雅ＦＣの練習を見学にくる家族層が一日遊べるよう

な施設を充実させることで、より一層集客が見込まれると

思う。 

・遊具の充実化や室内アスレチックの整備により、フ

ァミリー層がサッカー見学と合わせて楽しめる公園

整備に取り組んでまいります。 

13 
サッカー場 

（１件） 

・松本山雅ＦＣのグッズショップを設置し、塩尻、諏訪方面

のサポーターの憩う場を提供する。 

・物販施設につきましては、いただいたご意見を参考

に、民間事業者に判断を委ねたいと考えています。 
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No 分類 ご意見の内容 塩尻市の考え方 

14 
サッカー場 

（１件） 

・駐車場が多いため松本山雅ＦＣの練習見学にも行きやす

く、施設も充実しているため利用したい。交通環境もいい

ので市内外から訪れる人がいると予想される。特に岡谷、

諏訪、伊那にも山雅ＦＣサポーターは多くいるのでかなり

の人が来るのではないかと思う。サポーター達はとても期

待している。 

・いただいたご意見を参考に、詳細設計を進めてまい

ります。 

15 
サッカー場 

（１件） 
・グラウンド用倉庫の修理が必要。 

・いただいたご意見のとおり、天然芝及び人工芝の管

理用として、新たに倉庫を整備する計画としていま

す。 

16 
サッカー場 

（１件） 

・多目的運動場については、松本山雅ＦＣトップチームの方

の意見も取り入れ検討すべきと考える。 

・いただいたご意見のとおり、サッカー場の詳細設計

にあたっては、利用者の意見を参考に進めてまいり

ます。 

17 
サッカー場 

（１件） 

・メインコート以外に少年サッカー用のコートが２面できる

ようにしてほしい。メインコートも含め４面コートがあれ

ば少年サッカー大会を誘致し運営することができる。ま

た、保護者も含め観戦者が増えれば、経済的にもメリット

があると思われる。できれば、現在展望駐車場として計画

している場所。 

・基本構想段階において、少年サッカー用コートの設

置を検討したのですが、地形条件や必要駐車台数の

観点から設置を断念いたしました。 
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No 分類 ご意見の内容 塩尻市の考え方 

18 
遊戯施設 

（５件） 

・水場がある公園が塩尻には少ないので、子どもが遊べる噴

水があれば利用者の満足度も高まると思う。 

・西公園子ども広場の水遊び場の整備と東側に駐車場を作っ

てはどうか。 

・噴水があればよい。 

・小さい子どもを遊ばせるところが欲しいため、水場を作っ

てほしい。 

・塩尻市にはあまり子どもが遊べるようなところがないの

で、子どもが遊ぶような水場が欲しい。 

・水場につきましては、いただいたご意見を参考に、

詳細設計で、設置効果や維持管理費を検討し、設置

の可否について総合的に判断してまいります。 

19 
遊戯施設 

（２件） 

・老若男女が楽しめる足湯が欲しい。 

・足湯を作る。 

・足湯の運用にあたっては、「ボイラーの燃料費」「定

期的な清掃・施設管理のための人件費」が見込まれ、

維持管理費用の観点から設置は困難と判断いたしま

した。 

20 
遊戯施設 

（１件） 

・展望駐車場よりも展望台や子どもたちが遊べる水場、ピク

ニックが出来るような広場がほしい。 

・駐車場につきましては、現状、公園全体で約 300 台

の駐車が可能ですが、再整備後は利用者の増加が見

込まれるため、約 500 台の駐車を確保できるよう計

画しています。展望駐車場には、展望スペースを設

置する計画としています。 

・水場につきましては、いただいたご意見を参考に、

詳細設計で、設置効果や維持管理費を検討し、設置

の可否について総合的に判断してまいります。 

・ピクニック等ができる広場につきましては、いただ

いたご意見を参考に、既存の多目的広場の有効活用

を検討してまいります。 
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No 分類 ご意見の内容 塩尻市の考え方 

21 
遊戯施設 

（２件） 

・現在の博物館が、もっと楽しい遊び場だったら、雨でも行

けるのにと思う。 

・内・外両方に子どもが遊べる空間を作る。例えばウイング

ロード３Ｆにある「あそぼ」の様な空間で、子どもがもっ

と伸び伸びと体を動かせる場所。 

・自然博物館につきましては、通年利用できる全天候

型の室内アスレチックに用途変更する計画としてい

ます。子どもが伸び伸びと体を動かせる工夫に努め

てまいります。 

22 
遊戯施設 

（１件） 

・現在の子ども広場は、駐車場が遠く、荷物や子どもを抱え

ての移動が困難なため利用しなくなった。 

・子ども広場につきましては、現在のパターゴルフ場

を廃止し、その跡地に移転する計画としています。 

23 
遊戯施設 

（２件） 

・篠ノ井中央公園（長野市）にある「ふわふわドーム(大き

なトランポリン)」を設置する。大勢の方に、この楽しさ

を知ってもらいたい。 

・アルプス公園（松本市）のような長いすべり台を設置する。 

・新設遊具の種類につきましては、いただいたご意見

を参考に、詳細設計で、設置効果や維持管理費を検

討し、設置の可否について総合的に判断してまいり

ます。 

24 
遊戯施設 

（１件） 
・冬に親子でそり遊びが出来るようにする。 

・いただいたご意見を参考に、公園の地形を活かし、

そり遊び等ができる場所になるよう詳細設計を進め

てまいります。 

25 
駐車場 

（２件） 

・駐車場の拡張を要望する。 

・自転車や徒歩では行きづらいので駐車場を整備してほし

い。 

・駐車場につきましては、現状、公園全体で約 300 台

の駐車が可能ですが、再整備後は利用者の増加が見

込まれるため、約 500 台の駐車を確保できるよう計

画しています。展望駐車場には、展望スペースを設

置する計画としています。 

26 
駐車場 

（２件） 

・道の駅寄りの駐車場ラインがわかりづらい。駐車場から出

口へわかりやすくする案内版があるとよい。 

・駐車場は防犯予防のため、明るくする。 

・案内標示・標識につきましては、駐車場の整備と併

せ、動線がわかりやすくなる工夫をしてまいります。

また、詳細設計で、照明灯の設置や既設照明のＬＥ

Ｄ化を検討してまいります。 
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No 分類 ご意見の内容 塩尻市の考え方 

27 
駐車場 

（１件） 
・障がい者用駐車場の台数を増やしてほしい。 

・障がい者用駐車場の台数につきましては、いただい

たご意見を参考に、詳細設計で、設計基準に基づき

検討してまいります。 

28 
物販・飲食 

（６件） 

・小坂田公園には、国道２０号に車を止め利用できるような

店舗やお手洗いが無く、通り過ぎて早く目的地に到着した

いと思ってしまう。平日は公園利用に加え岡谷方面への通

過点として機能させる。主な機能としては、コンビニ、カ

フェスペース、一息つける場所(足湯、作業ができるフリ

ースペース)など。 

・コンビニ、レストラン、カフェはぜひ設置してほしい。山

雅ＦＣサポーターは、練習試合などの日に朝早くから行動

するため、コンビニやカフェがあれば利用する人も多いと

思う。通勤で国道 20 号を利用するのに塩尻から岡谷まで

の間にコンビニなどがあれば利用したい。 

・安く食事するところがなかったので、コンビニはうれしい。 

・軽食（コンビニなど）があればありがたい。 

・コンビニがあって本当に良い。 

・コンビニがあればありがたい。 

・新たな飲食・物販施設につきましては、民間事業者

を公募により選定し、サービスの提供を計画してい

ます。 

29 
物販・飲食 

（３件） 

・新鮮な野菜を置き、直売所とする。 

・月に一回くらいでも、地元野菜や果物等を安く販売する朝

市みたいなものがあったら楽しい。 

・直売所（野菜など）の設置し、地元の農家などが農産物を

提供し、ふれあう場をつくる。 

・直売所につきましては、いただいたご意見を参考に、

市場調査を実施し、設置の可能性について検討して

まいります。 
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No 分類 ご意見の内容 塩尻市の考え方 

30 
物販・飲食 

（２件） 

・子ども達と一緒に手軽に、美味しく、手頃な値段で食事が

できるキッチンカーの導入はどうか。 

・キッチンカーが入れるような整備があると良い。 

・キッチンカーにつきましては、公園内で飲食を提供

する一つの手段であり、いただいたご意見を参考に、

詳細設計で、スペースの確保及び電源設備の設置に

ついて検討してまいります。 

31 
物販・飲食 

（３件） 

・小坂田公園に行ったら食べられる目玉商品を作る。 

・物品（お土産）の販売は塩尻市だけではなく、塩尻市の姉

妹都市等の特産品の販売を行う。太平洋、日本海からの品

があれば、別の客層の開拓にもなるのではないか。 

・小坂田道の駅は特色がなく、あまり人気がないと思う。飲

食店や物販店の充実を図る。コンビニは前述の施設の営業

に影響を与えるため検討が必要だと思う。 

・新たな飲食・物販施設につきましては、民間事業者

を公募により選定し、サービスの提供を計画してい

ます。 

32 
物販・飲食 

（１件） 

・お土産を販売している場所が暗くスペースを上手く利用で

きていない。 

・現在のレストラン棟につきましては、公園・道の駅

管理棟に用途変更する計画としています。 

・新たな飲食・物販施設につきましては、民間事業者

を公募により選定し、サービスの提供を計画してい

ます。 

33 
物販・飲食 

（１件） 
・食堂、物産店等は、平地に設置が良いと思う。 

・現在のレストラン棟が駐車場と高低差のある位置に

立地していることが課題であると認識しています。

民間事業者による飲食・物販施設は、東側駐車場と

同じ高さに設置する計画としています。 

34 
物販・飲食 

（１件） 
・チロルの森や市内施設のチケットを格安販売する。 ・関係機関や指定管理者と検討してまいります。 

35 
トイレ 

（２件） 

・トイレが古く出入口のドアが危ない。新しくしてほしい。 

・トイレを洋式にしてほしい。 

・いただいたご意見のとおり、東側駐車場及び現在の

レストラン棟のトイレを新たに改修する計画として

います。 
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No 分類 ご意見の内容 塩尻市の考え方 

36 
トイレ 

（１件） 

・子どもや中高年の方のためにトイレやベンチを数多く設置

してほしい。 

・いただいたご意見のとおり、すべての利用者に使い

易い施設となるよう整備を進めてまいります。 

37 
修景・展望 

（３件） 

・桜ともみじを植え、やがて桜の名所となる公園作りを目指

す。春はお花見、秋は桜の紅葉、もみじの紅葉、周囲の木々

の紅葉等のバランスの良い公園。 

・桜（他植物）などを植え名所とする。 

・平日昼間にいかに利用してもらえるかの観点から、シニア

世代集いの場として公園の一角にフラワーパークやオー

ナー花壇などは如何か。シニア世代が散歩等で楽しめるの

は花だと思う。オーナー花壇にして貸出し、手入れは借り

た方が責任を持って頂く。手が届かない場合、シルバー人

材センターに手伝って頂くなど検討をお願いしたい。 

・国道西側は、現在も桜並木やケヤキの大木を有す自

然を活かした穏やかな修景スペースがございます。

今後もこれらのスペースを維持するとともに、植樹

についても検討してまいります。 

・オーナー花壇の設置につきましては、今後予定する

市場調査で、ニーズの調査を行い検討してまいりま

す。 

38 
修景・展望 

（１件） 
・北アルプスが一望できる展望台がある公園にする。 

・展望スペースにつきましては、展望駐車場に設置す

る計画としています。 

39 
修景・展望 

（１件） 

・夏は、小坂田公園の花火大会を芝生に座って見られる公園

にする。 

・いただいたご意見のとおり、心地良い空間に配慮し、

詳細設計を進めてまいります。 

40 
修景・展望 

（１件） 

・プール跡地は景観もいいので展望台の設置と周囲に桜を植

える。 

・展望スペースにつきましては、展望駐車場に設置す

る計画としています。 

・桜の植樹につきましては、・国道西側は、現在も桜

並木やケヤキの大木を有す自然を活かした穏やかな

修景スペースがございます。今後もこれらのスペー

スを維持するとともに、植樹についても検討してま

いります。 
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No 分類 ご意見の内容 塩尻市の考え方 

41 
園路 

（３件） 

・平日昼間にいかに利用してもらえるかの観点から、公園外

周にウォーキング・ジョギングコースを設置する。コース

は、起伏があってもよい。現在、車を心配することなくジ

ョギングできる場所はスカイパークか諏訪湖までいかな

ければない。 

・東西園内遊歩道（ウォーキング）を整備したらどうか。 

・ウォーキング・自転車コースを作る。 

・ウォーキングコース、ジョギングコースにつきまし

ては、いただいたご意見を参考に、詳細設計で、現

在の園路等を活かし、整備を進めてまいります。 

42 
園路 

（２件） 

・段差解消、点字板、文字放送などバリアフリーに配慮して

ほしい。 

・段差が多いため、幅広い年代で利用できるよう工夫する。 

・いただいたご意見を参考に、詳細設計で、設計基準

に基づいたバリアフリー化に取り組んでまいりま

す。 

43 
園路 

（１件） 

・小坂田公園内の歩道のコースの案内が分かりづらい。信州

スカイパークの歩道は、色分けでコースの案内をしていて

わかりやすいので参考にしていただきたい。 

・公園内の案内標識につきましては、いただいたご意

見を参考に、整備を進めてまいります。 

44 
園路 

（１件） 

・西公園管理事務所前の道路の舗装と排水路の整備を検討し

てほしい。 

・いただいたご意見の箇所を含め、既存施設の修繕・

改修につきましては、再整備計画とは別に、安全面

等を踏まえ、実施の優先度を検討してまいります。 

45 
ゴーカート 

（２件） 

・ゴーカートやバッテリーカーは安くて子ども達も大好きで

ある。 

・ゴーカートの存続はうれしい。 

・ゴーカート・バッテリーカーにつきましては、年間

約 30,000 人の方々にご利用いただいている人気施

設であるため、再整備後も運営を継続してまいりま

す。 
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No 分類 ご意見の内容 塩尻市の考え方 

46 
ゴーカート 

（２件） 

・ゴーカートのコースを長くし、利用客が楽しめるようにし

てほしい。国道のアンダーパスを利用してもよいと思う。

現在は奥まったところにあり、少しわかりづらい。 

・公園にはゴーカート施設があるが、設置場所・コースが通

行車両（国道 19 号）から見えない場所にあり、全くわか

らない状態である。コースの一部を通行車両から見えるよ

うに工夫する、看板等の告知より実際に見たほうが説得力

あると思う。 

・現在の公園スペースでは、ゴーカートコースを延長

する整備は難しい状況でありますが、今後の参考に

させていただきます。 

・ゴーカートを視認できる工夫につきましては、いた

だいたご意見を参考に、指定管理へ判断を委ねたい

と考えています。 

47 
マレット 

（１件） 

・マレットゴルフ場はなくさないで頂きたい。なかなかない

山の中のコースはずっと残してほしい。 

・マレットゴルフ場につきましては、再整備後も運営

を継続してまいります。 

48 
マレット 

（１件） 
・マレットゴルフ場の無償化は整備面が心配。 

・無償化に伴い、マレットゴルフの常駐管理者を廃止

する予定ですが、コースの維持管理が大きく劣化し

ないよう、管理方法を検討してまいります。 

49 
マレット 

（１件） 

・マレットゴルフ場の駐車場を拡幅してほしい。また、マレ

ットゴルフ場南側の駐車場土手の土留めをしてほしい。 

・市マレットゴルフ協会をはじめとする利用者の皆様

と協議を行い、課題の整理を行ったうえで、対応策

を検討してまいります。 

50 
ＢＢＱ 

（１件） 

・バーベキュー広場は手ぶらで行って利用できると便利。レ

ストランにメニューがあるか、近くのスーパーなどが配送

してくれると嬉しい。 

・バーベキュー等のサービスの提供につきましては、

いただいたご意見を参考に、指定管理者へ判断を委

ねたいと考えています。 

51 
ＢＢＱ 

（１件） 
・バーベキューコーナーがあることを知らなかった。 

・案内図や案内標識を充実させることで、市民の皆様

にバーベキュー広場を認知していただけるよう、情

報発信に努めてまいります。 

52 
ＢＢＱ 

（１件） 
・バーベキューコーナーは是非活用したい。 

・バーベキュー広場につきましては、利用し易い施設

に改修していく計画としています。 
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No 分類 ご意見の内容 塩尻市の考え方 

53 
防災・広報 

（４件） 

・障がい者のための安全な避難所を整備してほしい。 

・耳が聞こえないため、災害時等にトイレ、施設の中、グラ

ウンンドゴルフ場、マレットゴルフ場に、目で見てわかる

設備（光、パトライト、文字放送字幕、伝言電子版等）を

整備してほしい。 

・聴覚障がい者は、トイレに入っているとき火災警報器の音

が聞こえず逃げ遅れる危険性があるため、すべてのトイレ

に緊急フラッシュ装置（※地震や火災のときなどに、音の

代わりに光と文字情報で聴覚障がい者に情報提供を行う

もの）を設置してほしい。 

・全国から訪れるである耳の聞こえないトラック運転手や観

光客にも安心して施設を利用してもらいたい。 

・いただいたご意見を参考に、障がい者の方も安心し

て公園を利用できるように配慮し、詳細設計で、設

計基準に基づいたバリアフリー化に取り組んでまい

ります。 

54 
防災・広報 

（１件） 
・東西園内の放送網をつくり案内放送をする。 

・いただいたご意見を参考に、公園全体の放送の在り

方について検討してまいります。 

55 
防災・広報 

（１件） 

・グラウンドにドクターヘリが着陸し搬送しているのを見た

ことがあるが、今後も存続してほしい。(ヘリポートを作

る。) 

・小坂田公園は、防災公園として位置付いており、今

後もヘリコプターが緊急離着陸できる施設といたし

ます。ヘリコプター緊急離着陸場の位置や運用につ

きましては、関係機関と協議のうえ、決定してまい

ります。 
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No 分類 ご意見の内容 塩尻市の考え方 

56 
交通 

（１件） 

・現在、とても出入りしづらいため、国道２０号の道幅を広

げ上下線共、右折出来るようレーンを設けてほしい。 

・基本構想段階において、国道２０号への右折レーン

設置を検討してまいりました。この結果、以下の関

係機関の意見を踏まえ、右折レーンは設置せず、代

替措置として、岡谷側からの来訪者がスムーズに公

園東側へ進入できるように、サイン整備を強化して

まいります。 

■関係機関との事前協議結果 

・右折レーン設置には信号機設置が必要との見解 

・一方、公園駐車場出入口への信号機設置は不可との回答 

・現状は、立体交差で事故がなく安全性が高いとの見解 

・災害による電源喪失にも強い理想的な形状との見解 

57 
交通 

（１件） 

・「ステップくん」がたくさん通ると小中高生や高齢者も行

こう！と思う。 

・いただいたご意見のとおり、地域振興バス「ステッ

プくん」の運行を計画しています。 

58 

イベント 

体験 

（１件） 

・若い人が集まる企画として野外コンサートを希望する。 

「ワイナリーコンサート」等のタイトルでワインを飲みな

がら。 

・いただいたご意見を参考に、多様なイベントが開催

できる場所になるよう詳細設計を進めてまいりま

す。 

59 

イベント 

体験 

（１件） 

・野菜・果物の収穫体験を開催する。 

・小規模なぶどう棚等、市の特産品の紹介を兼ねた施

設の設置につきましては、いただいたご意見を参考

に、詳細設計で、設置効果や維持管理費を検討し、

設置の可否について総合的に判断してまいります。 

60 
動物・ペット 

（１件） 
・犬を連れて入れるカフェを作る。 

・ペット等を連れて入れるカフェ等のサービスの提供

につきましては、いただいたご意見を参考に、民間

事業者へ判断を委ねたいと考えています。 
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No 分類 ご意見の内容 塩尻市の考え方 

61 
動物・ペット 

（２件） 

・愛犬を連れ日本中を車で旅する老夫婦が増えている。犬も

リラックス出来る場所（施設）が必要だと考える。ＮＥＸ

ＣＯ関係ではドッグラン設置・稼働が進んでいる。 

・動物とふれあえるコーナーを設置する。 

・ドッグラン等につきましては、いただいたご意見を

参考に、詳細設計で、設置効果や維持管理費を検討

し、設置の可否について総合的に判断してまいりま

す。 

62 

その他 

スポーツ施設 

（２件） 

・若年層の遊び場が塩尻市に皆無状態になっているため、プ

ール跡地に例えば、スケートボード、バスケットボール等

の施設として使用できたら子どもや若者を中心とした利

用を広めたいと思う。 

・スケートボード練習場はどうか。 

・スケートボード、バスケットボールを含むスポーツ

施設の設置につきましては、いただいたご意見を参

考に、詳細設計で、設置効果や維持管理費を検討し、

設置の可否について総合的に判断してまいります。 

63 

その他 

スポーツ施設 

（３件） 

・テニスコートを作る。 

・硬式テニスができる屋内施設（最低２面。専用でなくても

多目的でもよい）を作っていただきたい。再検討を強く要

望します。 

・壁打ちテニスやテニスコートがあったらうれしい。 

・本計画では、既存施設や地形を活用した再整備を基

本としており、小坂田公園内へのテニスコートの設

置は困難と判断いたしました。 

・市内へのテニスコート整備につきましては、今後の

施策の参考とさせていただきます。 

・壁打ちテニスの設置につきましては、いただいたご

意見を参考に、詳細設計で、設置効果や維持管理費

を検討し、設置の可否について総合的に判断してま

いります。 

64 

その他 

スポーツ施設 

（１件） 

・市民プール閉鎖は残念で、どこかに屋内の市民プールを整

備いただきたい。市内にヘルスパ塩尻屋内プールはある

が、一般利用の時間が限定されている。市外で練習してい

るが離れており不便である。 

・現時点では、屋内プール設置の計画はございません

が、今後の施策の参考とさせていただきます。 

65 
その他 

（１件） 
・クリーンセンターの温熱を利用した温浴施設を設置。 

・温浴施設につきましては、民間事業者への市場調査

を継続し、設置の可能性を検討してまいります。 
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No 分類 ご意見の内容 塩尻市の考え方 

66 
その他 

（１件） 

・一年を通して使用できるキャンプ場（有料）のある公園作

り。市民はもちろん県内外からも来てもらえる使用度の高

い公園を作る。 

・キャンプ場を設置した場合、夜間の常駐職員配置に

伴う維持管理費の増大が懸念されるため、キャンプ

場の設置につきましては、指定管理者制度導入後（令

和５年春を予定）、指定管理者の視点で市場性・収

益性を検討いただき、自主事業による設置を前提に、

指定管理者へ判断を委ねたいと考えています。 

67 
その他 

（１件） 
・ＥＶ充電器の設置をしたらどうか。 

・ＥＶ（電気自動車やプラグインハイブリッド自動車

用）充電器につきましては、東側駐車場への設置を

検討してまいります。 

68 
その他 

（１件） 

・屋根付き半円形劇場を設置して、スポーツと文化の融合を

図る。 

・基本構想段階において、大型ドームの設置を検討い

たしましたが、事業費面と費用対効果の観点から断

念いたしました。 

69 
その他 

（１件） 
・公園（道の駅）の名称を募集したらどうか。 

・公園名は、市民に親しまれた「小坂田公園」のまま

とする考えでいます。道の駅名につきましては、名

称の公募を含め、変更の検討を進めてまいります。 

 


